

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dijelaskan di atas, dapat disimpulkan bahwa :

1. Mekanisme arisan barang yang terjadi di Desa Cranggang bermula dari pembentukan kelompok yang terdiri dari 10 orang kemudian mengadakan musyawarah bersama untuk membahas perjanjian dan kesepakatan terkait dengan arisan barang tersebut. Mereka sepakat dan bersedia melakukan pembayaran sebulan sekali selama 10 bulan pada waktu jatuh tempo dan besar nominal pembayaran sesuai dengan kesepakatan diawal, kemudian dilakukan pengundian lewat watshApp grup menggunakan aplikasi ( Wheel of Names ) setelah diketahui nama pemenang , barang diserahkan ketua arisan diantar kerumah atau diambil sendiri.
2. Kegiatan arisan barang ini pada dasarnya telah memenuhi rukun akad secara umum. Tetapi ditinjau dari pelaksanaannya, praktik arisan barang ini hukumnya menjadi tidak sah, karena masih ada yang bertentangan dengan prinsip-prinsip muamalah yakni terdapat unsur ketidakadilan, dikarenakan perbedaan jumlah nominal pembayaran. Meskipun pada arisan barang telah disepakati antar anggota namun dalam setiap transaksi muamalah harus dilakukan atas dasar menarik manfaat, menolak mudharat, terbebas dari unsur gharar, serta dilakukan atas dasar menegakkan keadilan yang berimbang, maka dari itu arisan barang tersebut masih terdapat unsur yang belum sesuai dengan prinsip-prinsip muamalah.

### **B. Saran**

1. Teruntuk masyarakat yang berencana untuk membuat atau mengikuti kegiatan arisan , saya harap sebelumnya sudah paham dan mengetahui terkait dengan aturan-aturan bermuamalah yang sesuai dengan syara' agar bisa mengamalkan dan menerapkan dalam praktik transaksi muamalah dan agar terhindar dari hal-hal buruk yang tidak sesuai dengan syara' supaya tidak terjerumus dalam perbuatan dosa.
2. Kita semua masih sama-sama belajar, semoga kita selalu dalam lindungan Allah SWT dan selalu melangkah di jalan yang benar.

### C. Penutup

Alhamdulillah, puji dan syukur kehadiran Allah SWT atas limpahan rahmat, hidayah dan nikmat yang belum dapat dihitung oleh akal manusia, untuk itu penulis bersyukur sudah diberi kesempatan untuk terlibat dalam penulisan skripsi ini. Tak lupa kami ucapkan terima kasih kepada kedua orang tua, keluarga, bapak dan ibu dosen, rekan-rekan mahasiswa yang telah memberikan dukungan baik materi maupun non materi dan selalu turut serta dalam do'a yang tak pernah putus hingga akhirnya terselesaikannya skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan apabila masih banyak kekurangan dalam penulisan, maka skripsi ini menjadi penilaian bagi penulis untuk diperbaiki.

